

Llegó a 104.9% la Inflación en Argentina

BUENOS AIRES, 10 de agosto (ANSA) — El costo de vida en Argentina volvió a superar la barrera del 100 por ciento anual y se ubicó en el 104.9 por ciento en los últimos 12 meses en tanto que el índice del mes de julio último alcanzó el 10.2 por ciento, el más alto de los últimos cuatro meses, según cifras oficiales.

Los incrementos verificados en julio que llevaron al 12.7 por ciento a los precios mayoristas y a 9.3 por ciento el costo de la construcción arrojarían una proyección del 250 por ciento anual en precios minoristas y del 280 por ciento del costo mayorista, consideraron aquí los analistas.

En el período anterior el costo de vida no llegó a superar el 90 por ciento a expensas de una política económica ultraliberal que sobrevaloró el peso argentino y generó, a juicio de sus

SIGUE EN LA PAGINA SIETE

Llegó a 104.9% la Inflación

Sigue de la página cuatro

detractores, una "inflación reprimida".

Desde comienzos de este año, dijo la información del Ministerio de Economía dada a conocer hoy, los precios minoristas se incrementaron en un 62 por ciento y los mayoristas en un 83.4 por ciento.

Los precios mayoristas alcanzaron un aumento del 111.0 por ciento en el mismo período considerado por los estudios oficiales difundidos hoy y que incluyen el

comprendido entre julio de 1980 y el mismo mes de este año.

Las sucesivas devaluaciones de la moneda argentina adoptadas por la administración del general Roberto Viola, a poco de asumir en marzo pasado, se reflejaron en un aumento constante del costo de vida.

La política ultraliberal del ex ministro José Alfredo Martínez de Hoz logró el descenso de los índices, pero a un elevado "costo social" se empujó en señalar la mayoría de los par-

tidos políticos argentinos que puntualizaron el deterioro operado en la producción y la industria argentina.

La política del Presidente Viola de "rectificaciones" parciales de la seguida por el poderoso ministro de su predecesor, general Jorge Videla, significó sin embargo que se incrementará la espiral inflacionaria, donde Argentina llegó a ubicarse en los primeros puestos mundiales, durante el lustro 1974-79.

EXCELSIOR

Opción Argentina Para Construir un Explosivo Nuclear, si lo Deseara

Por EDWARD SCHUMACHER

SAN CARLOS DE BARILOCHE, 10 de agosto. (N.Y.T.)—Podría ser una universidad en las Montañas Rocallosas, con salones de clase de granito y atractivos edificios en una localidad idílica rodeada de montañas nevadas.

Los estudiantes e investigadores son todos científicos e ingenieros, y como sus contrapartes en Estados Unidos, usan pantalones de mezclilla y botas.

Pero el valle y las montañas se encuentran en los Andes argentinos, y el letrero en la entrada de la universidad dice, "Centro Atómico Bariloche".

Es la escuela elitista del gobierno argentino para los físicos e ingenieros nuclea-

res y base de la extensa institución de investigación nuclear del país, que incluye aproximadamente 1,000 investigadores que parecen haber neutralizado en gran medida, la política estadounidense de evitar la proliferación de armas nucleares.

Una prohibición estadounidense de tres años sobre la venta de equipo y tecnología nuclear a Argentina ha fracasado en su intento de reducir considerablemente el programa de desarrollo nuclear. Esto es verdad, en parte, debido a la ayuda que Argentina está recibiendo de otros países, pero, aún más importante debido a la tecnología que los investigadores argentinos están desarrollando por su cuenta.

EXPLOTA SU PROPIO URANIO

El país explota su uranio,

fabrica el combustible y pronto estará reciclando el plutonio gastado de sus reactores. En resumen, Argentina controla todo el ciclo del combustible nuclear necesario para producir un explosivo nuclear.

"Sentimos cierto orgullo", dijo Abraham J. Kestelman, jefe de investigación básica del centro.

Funcionarios argentinos y estadounidenses dicen que Argentina no está desarrollando, de hecho, un explosivo nuclear. "Se los puedo decir en forma rotunda", dijo el vicealmirante Carlos Castro Madero, jefe de los programas nucleares del país.

Argentina tampoco está desarrollando un explosivo nuclear pacífico, señaló, pero el país no ha ratificado los tratados hemisféricos o a escala mundial contra la proliferación de armas nucleares porque, según Castro Madero se reservan la opción de que Argentina construya un explosivo pacífico si así lo desea en el futuro.

La prohibición estadounidense se impuso porque Argentina se niega a ratificar los tratados o a colocar todas sus instalaciones y material nucleares bajo las salvaguardias internacionales diseñadas para evitar que los países desarrollen armas nucleares.

Al reconocer el fracaso de la prohibición y al tratar de ganar nuevamente las ventas perdidas para la industria nuclear de Estados Unidos, el Presidente Reagan anunció una nueva política hace tres semanas.

Estados Unidos, dijo, tratará de trabajar más con, en lugar de en contra, de otros países para estimularlos a no construir armas nucleares.

ARGENTINA IMPONDEA LAS SALVAGUARDIAS

Los argentinos, sin embargo, dicen que la política todavía pide las mismas salvaguardias. En tanto que aceptan las salvaguardias sobre el material importado, Castro Madero señaló que el país impondrá sus salvaguardias sobre el equipo y material desarrollado localmente sólo a cambio de nueva tecnología y después sólo artículo por artículo.

"Es la única forma en que un país pequeño y débil como el nuestro puede convencer a las grandes potencias de que transfieran tecnología nuclear para nuestro desarrollo", dijo.

La investigación que se realiza en este centro no está clasificada —ese tipo de trabajo se lleva a efecto en otros centros— pero es aquí en donde se fundó el programa nuclear argentino hace 30 años en un plan deliberado de gran alcance para lograr la autodependencia nuclear.

La escuela tiene aproximadamente cien estudiantes y aproximadamente el mismo número de profesores. Solamente 30 universitarios son aceptados cada año para realizar un programa intensivo que dura hasta cuatro años. Los estudiantes reciben una beca completa y viajes pagados a sus hogares.

(c) 1981, N. Y. Times News Service

EL DIA

ARGENTINA Y EL COSTO DE LA VIDA

BUENOS AIRES.—El costo de vida en la Argentina volvió a superar la barrera del 100 por ciento anual y se ubicó en el 104.9 por ciento en los últimos 12 meses en tanto que el índice del mes de julio último alcanzó el 10.2 por ciento, el más alto de los últimos 4 meses, según cifras oficiales.

Los incrementos verificados en julio que llevaron al 12.7 por ciento a los precios mayoristas y a 9.3 por ciento el costo de la construcción arrojarían una proyección del 250 por ciento anual en precios minoristas y del 280 por ciento del costo mayorista, consideraron aquí los analistas.